

## Editorial



*PhD. Félix Wilmer  
Paguay Chávez*

**Editor**

### **Revista Científica Visión Empresarial, Edición N.º 14, Diciembre 2024**

En el mundo académico actual, la gestión de las organizaciones se encuentra experimentando un proceso de transformación profunda motivada por el surgimiento de la tecnología emergente, la sostenibilidad y el enfoque en la experiencia humana. Herramientas de inteligencia artificial, análisis predictivos y automatización nos obligan hoy a redefinir la toma de decisiones estratégicas y operativas desde una perspectiva adaptativa a los contextos cambiantes. Este contexto demanda de los académicos e investigadores la adopción de enfoques interdisciplinarios en la formación de líderes con capacidades técnicas, éticas y estratégicas que respondan a los desafíos del presente y del futuro.

La Revista Científica Visión Empresarial presenta en la decimocuarta edición, un testimonio del compromiso de nuestra comunidad académica con el avance del conocimiento y el fortalecimiento del pensamiento crítico en el ámbito empresarial y social.

Sus artículos reflejan la diversidad y profundidad de las líneas de investigación abordadas con gran rigor metodológico, evidenciando un espíritu interdisciplinario que enriquece la comprensión de fenómenos complejos que van desde la integración de tecnologías disruptivas hasta el análisis de políticas públicas inclusivas.

El artículo “*Analizando las brechas para la integración de Blockchain en el sistema financiero de Colombia*” examina un desafío contemporáneo: cómo adaptar tecnologías emergentes a sistemas tradicionales, identificando las barreras regulatorias, tecnológicas, educativas y planteando ideas concretas para capitalizar el potencial transformador del blockchain en un sector financiero en constante evolución.

En el área empresarial el artículo “*Relación calidad directiva-productividad: Fundamentos teóricos para su análisis*” destaca la importancia de calidad en la gestión directiva como una ventaja competitiva y estratégica a través de un marco conceptual orientador para futuras investigaciones y aplicaciones prácticas en la gerencia organizacional.

Por otro lado, el estudio “*Demanda de etanol derivado de la papa como materia prima en Tulcán*” explora una alternativa innovadora que combina sostenibilidad, valor agregado y desarrollo local, un análisis de mercado que evidencia el potencial para impulsar sectores estratégicos como el farmacéutico, cosmético y licorero.

En el artículo “*Solución de software para Micromercados Inteligentes con Analítica de Datos*” se pone de manifiesto la innovación tecnológica aplicada al comercio minorista, un trabajo que propone herramientas prácticas y avanzadas que conectan la analítica de datos con la toma de decisiones estratégicas, abriendo nuevas posibilidades para los micromercados en un mundo cada vez más digitalizado.

El artículo científico titulado “*Análisis del desarrollo del Gobierno Electrónico en el Ecuador durante el período 2018–2022*”, el cual presenta una evaluación integral de los avances y desafíos en la digitalización de la administración pública en el país desde la perspectiva de un modelo multidimensional propuesto por la CEPAL considerando aspectos como el acceso a la información pública, la participación ciudadana y los servicios en línea, la infraestructura y el marco normativo, camino a consolidar un gobierno digital inclusivo y eficiente en Ecuador.

Esta edición se cierra con el artículo “*Políticas Públicas del Distrito Metropolitano de Quito y su incidencia en la inclusión política de afroecuatorianos*”, el cual propone la inclusión social y política, confrontando las brechas de la representación y participación, ofreciendo a la vez una hoja de ruta para fortalecer las dinámicas de inclusión desde múltiples perspectivas.

Estimado lector, permítame invitarle a explorar cada uno de los artículos propuestos que reflejan el esfuerzo de la academia por abordar los desafíos contemporáneos que abren las puertas del desarrollo sostenible, la competitividad empresarial y la cohesión social.

Finalmente, la presente obra es el resultado de muchos esfuerzos combinados por lo que aprovecho la oportunidad para dejar constancia del agradecimiento imperecedero a los autores, revisores y colaboradores que hicieron posible esta edición, a quienes invito a continuar aportando al progreso colectivo desde la ciencia y la innovación.